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С веселой музыкой и танцами, народны
ми забавами и спортивными состязания
ми, конкурсами «Золотой голос Байкала» 
и «Мисс Прибайкалья» прошло празднова
ние Дня Байкала в Гремячинске, который 
прошел в рамках научно-исследователь
ской экспедиции «Миры на Байкале». 
Гидронавты, воспользовавшись удобным 
случаем, рассказали о своей миссии. Кро
ме того, состоялось награждение победи
телей Международной регаты, финиш ко
торого совпал с этим торжественным 
днем. Нынешний праздник надолго запом
нится гостям из многих уголков нашей 
необъятной страны.

МАГИЯ
БАЙКАЛА

Сэрэгма Д ОН ДОК О ВА

Ужесточена ответственность 
за нарушение лесного 

законодательства
9 августа 2008 года вступает в силу Федеральный за

кон № 145- ФЗ "О внесении изменений в статью 260 Уго
ловного Кодекса Российской Федерации и статью 8.28 
Кодекса Российской Федерации об административных 
правонарушениях". В первую очередь, закон затрагива
ет людей, занимающихся незаконной вырубкой деревь
ев или кустарников. Кажущиеся на первый взгляд "дра
коновские меры", которые будут применяться к ним по 
новому закону, на самом деле призваны сохранить лес
ное богатство нашей республики и обеспечить будущее 
подрастающему поколению наших земляков.

П ресс-служ ба Президента и Правительства РБ

Артем и Арсений Чуловские из Омска пожелали 
принять участие в конкурсе «Золотой голос Байкала». 
Александра Полякова, работающая в одном из обо
ронных предприятий Оренбурга, с восторгом делится 
своими впечатлениями: «Я впервые приехала в Буря
тию, отдыхать на Байкале. Очень красивое озеро, вода в 
нем холодная, как в горной реке. Я, конечно же, никогда 
не осмелилась бы искупаться в такой холодной воде, но 
это же Байкал! Мне просто очень повезло, что мой отдых 
совпал с таким грандиозным праздником. Красивы песни 
и танцы, удивительны костюмы всех артистов. День Бай
кала с его ошеломляющим волшебством мне запом
нится надолго, и я буду о нем рассказывать своим кол
легам и родным. Я набрала уже байкальские камни, пе
сок и воду, а теперь выбираю сувениры. Мне сказали без 
них просто не возвращаться. Я обязательно снова вер
нусь сюда, где звучит симфония Байкала!».

Действительно, праздник удался на славу и собрал 
большое количество людей и, по словам мэра Улан-Удэ 
Г. Айдаева, прошел намного красочнее и разнообраз
нее, чем в прежние годы. К этому знаменательному дню 
основательно подготовились не только гремячинцы, но и 
весь Прибайкальский район. Например, сувениры из 
природных материалов на байкальские мотивы, изготов
ленные руками школьников и их учителями из Таловки и 
Турунтаева, с удовольствием покупали гости. Особым 
успехом пользовались обереги, забавные нерпята, кук
лы в бурятских национальных костюмах, панно из солом-

КОРОТКО О ГЛАВКОМ
На электронную диспетчеризацию 

переходят в Улан-Удэ муниципаль
ные автобусы. Космическое навига
ционное оборудование ГЯОНАСС 
будет установлено на 70 муниципаль
ных автобусах. Большая часть этих 
приборов уже введена в эксплуата
цию. В ближайшие месяцы все ав
тобусы будут доукомплектованы.***

В 6 районах из 23 выдвинуто и 
зарегистрировано более 20 кандида
тов на должности глав и депутатов 
в представительные органы муни
ципальных образований. 1 сентября 
- последний день сдачи документов
для регистрации кандидатов.***

Первый многофункциональный 
вертолет Ми-171 передал 4 августа 
Улан-Удэнский авиационный завод 
Министерству обороны Монголии в 
рамках контракта, подписанного в 
ноябре 2007 года. Ранее на базе У- 
УАЗ проведено обучение группы лет
но-технического состава заказчика.

Вертолет Ми-171 доставлен в Мон
голию своим ходом.***

В столице Бурятии готовятся за
метно сократить число существующих 
в городе маршрутов. Из более 60 
маршрутов около 20 будут упраздне
ны. Главная причина ликвидации в 
том, что немало маршрутов дублиру
ют друг друга, различаясь только в 
месте нахождения 1 -2 конечных ос
тановок. ***

Абитуриенты выбирают финансы и 
кредит, рекламную деятельность и 
связь с общественностью. Конкурс 
в высшие учебные заведения Буря
тии составил в среднем 3-3,5 абиту
риента на одно место.***

Ансамбль "Ая Ганга" из с. Усть- 
Эгита Еравнинского района стал ла
уреатом 2-й степени фестиваля "Мы 
- дети мира" в Монголии. В фести
вале приняли участие дети из Внут
ренней Монголии, Кореи и Индии.

ки и байкальского песка... 
чисто символическую цену!

Выстраивались очереди и за продукцией цеха по пе
реработке рыбы ООО «Рыбопродукт» со станции Татау- 
рово. Омуль, который готовился на углях прямо на гла
зах у покупателей, выглядел вызывающе аппетитно и 
многие не могли равнодушно пройти мимо. Тут же ря
дом за прилавком бойко шла торговля разнообразной 
рыбой. Например, килограмм сига холодного копчения 
можно было купить за 300 рублей, а семгу в вакуумной 
упаковке -  за 400. А омуль, который в своей привет
ственной речи Ирина Смоляк по праву назвала визит
ной карточкой всего Прибайкалья, можно было приоб
рести в соленом и свежезамороженом виде, холодно
го и горячего копчения.

Благодаря бесперебойной работе многочисленных вы
ездных кафе и буфетов не было сутолоки и очередей. 
Особо отличились работники «Титана», которые успева
ли и слаженно обслуживать своих клиентов и организо
вали конкурс «Чудо-уха», который привлек любителей 
самого любимого и самого распространенного блюда 
все* прибайкальцев. Кроме того, они до праздника 
провели еще и широкомасштабную экологическую ак
цию «Байкал - чудо России!» и вывезли горы мусора.

И как же справедлив был заместитель министра по 
природным ресурсам Б.Ангаев, сказав: «Наша бурятс
кая земля богата природой удивительной красоты и во 
главе ее угла - Байкал. Другое неоспоримое богатство 
- это жители республики, люди разных народов, которые 
стремятся передать своим детям и внукам Байкал в 
первозданной красоте и чистоте».

Ф о то  автора.

Россию представляли команды из
республик Тува, Калмыкия и Бурятия.***

1 августа в национальном парке 
"Алханай" прошел IV открытый чем
пионат Агинского округа по бурятс
кой национальной борьбе, собравший 
более 90 именитых участников из 
Монголии, Бурятии и Забайкальского 
края. В итоге главный приз, автомо
биль ВАЗ-2106, в третий раз подряд 
завоевал Цыбик Максаров. Ранее 
он шесть раз выигрывал автомоби
ли на крупных турнирах Бурятии и 
округа. *•**

46 семей переехали из аварийных 
домов по улицам Каландаришвили, 
Смолина, Свободы и переулка Рос
товский в новый многоэтажный дом 
по улице Ключевской. Квартиры здесь 
построены с использованием новых 
технологий, с пластиковыми окнами, 
пожарными датчиками, клапанами 
инфильтрации воздуха. Во дворе обо
рудована уютная детская площадка. 

Строительство вело ООО "Рэмис.

Так, согласно новым поправкам, 
ужесточилось наказание за незакон
ную порубку деревьев и кустарников, 
а также за повреждение лесных на
саждений и самовольное выкапыва
ние в лесах деревьев, кустарников, 
лиан.

Например, изначально статьей 260 
УК РФ за незаконную рубку леса и 
его повреждение до степени прекра
щения роста лесных насаждений в 
значительном размере предусматри
валось наказание штрафом в 40 000 
рублей, исправительными работами 
от шести месяцев до года, либо аре
стом на срок до трех месяцев. При 
этом значительным считался ущерб 
свыше десяти тысяч рублей.

В новой поправке Уголовный  
Кодекс начинает дей ствов ать  
при ущ е рб е  о т  пяти ты сяч и 
выше. Размер штрафа увеличился 
до двухсот тысяч рублей, лишить сво
боды могут на срок до одного года, а 
исправительные работы для таких 
горе-лесозаготовителей могут затя
нуться до двух лет.

Если же ущерб был причинен в 
крупном размере, то есть от пятиде
сяти тысяч рублей, то размер нака
зания изменился следующим обра
зом: штраф от ста до пятисот тысяч 
рублей либо исправительные рабо
ты от года до двух лет. Самая жест
кая мера в этом случае - лишение 
свободы до трех лет и запрет зани
мать определенную должность или 
заниматься определенной деятельно
стью до трех лет. Для сравнения, в 
предыдущем законе штраф был оп
ределен в размере до двухсот тысяч

рублей, а упечь за решетку могли в 
лучшем случае на два года.

И, наконец, лицо или группа лиц, 
причинившие ущерб лесному масси
ву в особо крупном размере, а это 
вырубка на сумму свыше ста пяти
десяти тысяч, будут наказаны штра
фом от пятисот тысяч до миллиона 
рублей либо лишением свободы на 
срок до шести лет. В этом случае 
никто из преступников не сможет 
занимать определенный пост или за
ниматься определенной деятельнос
тью три года.

Что касается статьи 8.28 Ко
декса РФ об административных 
правонарушениях, то здесь из
менения таковы. Гражданин, выру
бивший или повредивший лес на 
сумму до пяти тысяч рублей, будет 
оштрафован на три - три с полови
ной тысячи рублей, должностное лицо
- от двадцати до тридцати тысяч, юри
дическим лицам придется заплатить 
от пятидесяти до ста тысяч рублей.

В этом же самом случае, но при
менив технику, гражданин рискует ли
шиться от трех с половиной до че
тырех с половиной тысяч рублей 
штрафа, должностное лицо - от трид
цати до сорока тысяч, а юридическое
- от ста до ста пятидесяти тысяч руб
лей. При этом орудие совершения 
правонарушения и продукция неза
медлительно конфискуется.

Так что незаконно вырубать лес 
становится в прямом смысле себе 
дороже. Поэтому давайте будем вни
мательнее относиться к нашему "зе
леному богатству" и не нарушать 
Закон.

Реализовать ворованный лес 
практически невозможно

Жесткий контроль за лесоэкспортом удалось установить 
Управлению Россельхознадзора по Республике Бурятия. 
Специалисты ведомства смогли организовать учет дре
весины от момента заготовки до экспорта. В управлении 
появилась своя база данных по заготовке и вывозу дре
весины из лесхозов республики.

Даржанова ЦЕПОВАЛЬНИКОВА

С егодн я  в 
Олимпиада!

Пекине с т а р т у е т

За первое полугодие досмотрено и сертифицировано 988283 кубометра 
лесоматериалов, в том числе 594941 кубометр деловой древесины и 270688 
- пиломатериалов. Выдано 12273 фитосанитарных и 3200 карантинных сер
тификатов. В Прокуратуру РБ и другие правоохранительные органы на
правлен 91 материал по серьезным правонарушениям в лесоэкспорте.

В настоящее время ни один сертификат не выдается без указания в нем 
номера вагона с лесом. В результате, на одной из железнодорожных стан
ций наблюдается скопление вагонов с лесом.

Лесоматериал, в основном, экспортируется в Китай, Монголию, Беларусь, 
Таджикистан, Хорватию.
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Аэроторт "БАЙКАЛ” станет всепогодным
После решения об открытии пункта пропуска через государственную 

границу, которое было принято 14 июля, правительство России вложит 
еще больше средств в модернизацию аэропорта Улан-Удэ. Об этом "Пн- 
форм Полису” заявил министр транспорта России Игорь ЛЕВИТИН.

-Мы обсуждали с президентом Бурятии этот 
вопрос. В ближайшей перспективе мы сдела
ем аэропорт Улан-Удэ всепогодным,- сказал 
Левитин.- Будет закуплено необходимое для 
этого оборудование. С точки зрения погодных 
условий у вас очень выгодное расположение, 
если сравнивать с аэропортом Иркутска. Там 
летом часто наблюдаются туманы.

Кстати, взлетно-посадочную полосу Иркутс
кого аэропорта, как сообщил министр, собира
ются реконструировать с мая по сентябрь 2009 
года. Взлетно-посадочную полосу удлинят на

400 метров. Иркутские рейсы в этот период 
будут выполняться с аэродрома местного 
авиазавода, а транзитные и международные 
рейсы перенаправят в Улан-Удэ.

Если учесть, что каждое лето из Иркутска 
постоянно совершаются чартерные рейсы в 
Таиланд, Китай, Турцию и Сочи, то наш аэро
порт и турфирмы Бурятии вполне могут пере
тянуть на себя популярные у туристов направ
ления. Жители же Бурятии хотя бы на одно 
лето получат возможность улететь на отдых из 
родного аэропорта.

Мастер-класс и© японской кулинарии
31 июля в ресторане "Байкал-Плаза" прошел мастер-класс по япон

ской кулинарии "Chef Patissier", организованный Генеральным консуль
ством Японии в г. Хабаровске, с участием преподавателя специализи
рованной школы японской кулинарии г-ом Накано МАСАММТИ.
Л.ВАСИЛЬЕВА

На мастер-классе присутствовали повара высокой квалификации, заведующие производ
ствами предприятий общественного питания.

Показано приготовление японских блюд: суп "мисо"; курица под соусом "тыри-якис", с 
подробным представлением ингредиентов, аналогов, которые могли бы заменить их ..

Проведена дегустация. Нашим землякам блюда пришлись по вкусу, и поблагодарив г-на 
Накано Масамити, они высказали пожелание проводить мастер-классы регулярно, на столь же 
высоком организационном уровне.

Семинар организован при содействии Министерства экономики РБ и Министерства инос
транных дел РБ.

Гостиничный сервис БУРЯТИИ овретет
гостиниц и ресторанов (INRA), Российским 
Союзом Предприятий Туристской индустрии. 
Вице-президент, исполнительный директор РГА 
Г.А.Лапш ин пригласил участников вступать 
в ряды ассоциации. У РГА есть сайт в Интер-

мировые стандарты
Представители гостиничного биз-

гаь, Влади-
■TtexKvT: № ! : ГхЬыжа, ,  

Ш р щ т ж  г;:;-..г
учно-практическую конференцию 
«Байкальский регион. Гостиничный 
бизнес: опыт, проблемы, перспек
тивы». Работа конференции про
длится три дня, с 7 по 9-е августа.

М а М М !
С объявлением Байкала цен гром Оудуще! о 

туризма к Бурятии обращено внимание почти 
всего мира. Сегодня в бурятской столице со
брались те, которые могут дать совет, как уст
роить гостиничный сервис наилучшим обра
зом, и заодно они оценят имеющиеся у нас 
гостиничные предприятия, а их у нас 40.

Открытие конференции состоялось в мэрии 
Упан-Удг 1 1 е и испол
няющий обязанности мэра Улан-Удэ В.Г.Гав- 
рилов. Сразу состоялась церемония подпи
сания договора о сотрудничестве между Ад- 
минист 1-  паи Пэ и Российской Гости- 

г/ ТА ) Уточню, что РГА ЯВ' 
ляется некоммерческой организацией, объе 
диняющей гостиничные предприятия и другие 
коллективные средства размещения, а также

! у г. Ассоциация 
акын оз ,ае сы предприятий го
стиничного бизнеса, взаимодействуя с феде
ральными и региональными органами зако
нодательной и исполнительной власти. Также 
сотрудничает с Международной ассоциацией

нете, куда можно заити и поинтересоваться ее 
дааалы-аатыа, ей - т  ?;;'с?:лт  
только гостиница «Бурятия», которой надлежа
ло быть в оных списках, так как это обьект 
федеральной собственности. Другие гостинич
ные предприятия тоже moi ут включиться, для 
этого есть Байкальский филиал. А всего фи
лиалов у РГА семь,'

У !1иц(;-11розиден1аАлпайн-цонтра, Швейцар
ской бизнес-школы подготовки кадров в об
ласти гостиничного и туристского бизнеса, 
Эрика Хофмана своё мнение на наш гости
ничный бизнес: он был крайне удивлён, когда 
выпускница его школы из Перми, не смогла 
найти работу на родине. Он девушке, есте
ственно, помог. Выпускники его школы - пти
цы в с I управлен
цами в звёздных о гелях, например, в Дубай, в 
Германии, во Флориде. Сейчас Эрик Хофман 
живёт в Греции, официально он гражданин 
Швейцарии.

Бизнес Эрика Хофмана, по ei о словам, про
цветает. Сейчас он занят кулинарными круи
зами. По его мнению, эго высокодоходный, но 
трудный бизнес. Кулинары сказочной Индии 

э участвуют в его круизах,
Участники получат профессиональную ин

формацию на практических семинарах. В про
грамме также посещение Иволгинского да
цана, встреча с старообрядцами Тарбагатай- 
ского района, также поделятся опытом. Учас
тие в мероприятии стоит свыше двух тысяч 
рублей.

Ко Дню строителя

КАКОВ ПУЛЬС СТОЛИЦЫ, ТАКОВО САМОЧУВСТВИЕ ОКРАИН
«Приближается юбилей Октябрьского района, напишите о директоре 

«Мехстроя» Олеге Хонгорове», - сказала ещё в июне заместитель руко
водителя муниципалитета этого района Улан-Удэ М.В.Филиппова. По
думалось: курирует социалку, а печётся о строительном блоке. И ещё: 
ну, впереди времени мйого, успеем. И ведь права оказалась Ларина 
Васильевна! Без стройиндустрии не возводится ни один объект соци
альной инфраструктуры. А что касается даты, то лето стремительно пе
ресекло свой «экватор», не за горами День города ( и 70-летие городс
ких районов!), а главное, «рыцари арматуры и касок» уже в эти выход
ные отмечают профессиональный праздник.

Любовь ОРДЫНСКАЯ

Путь наш лежит на юго-запад, где, действи
тельно, наблюдается настоящий строительный 
бум. У поворота на 102 квартал расчищены 
площадки под будущий торговый центр, строй- 
маркет, есть даже вывеска салона цветов 
«Нарцисс». Убеждаемся в правдивости слов 
«отца города» Г.А.Айдаева, поделившегося 
на одном из брифингов планом застройки пу
стыря между новостройками 102, 111 и 113 
микрорайонов. Говорят, в перспективе город
ская черта протянется аж до Вахмистрово...

Справа современные дома усадебного типа, 
слева по сбегающей вниз дороге дымит тру

бой завод ЖБИ, директорствует в главном кор
пусе которого госпожа Е.Л.Карякина. Правиль
но, эта фирма называется ООО «Железобе
тон плюс»... Слева вдали экскаваторы роют 
траншеи под четыре дома для личного соста
ва МВД, справа - небольшое предприятие «Кан
ти» с числом работающих всего в 20 человек, 
однако здесь коллектив во главе с выпускни
ком ВСТИ Андреем Кантаковым готовит ра
створы бетон, арматуру и металлоизделия для 
ряда объектов города на Селенге. Мастер 
С.М.Комогорщева познакомила нас со свар
щицей Валентиной Федоровной Папиловой. 
Затем, показав рукой в сторону рабочих Ва
лерия Быкова, Анатолий Грудинина и Ми

хаила Каплина, сообщила, что бригада ва
рит ограду для новой школы в Орешково. Как 
тесен Улан-Удэ! Мы как раз запланировали по
ездку туда в День знаний.

Наконец, «»Мехстрой» - правопреемник УМС- 
2 ОАО «Спецстроймеханизация». Гендиректо
ра, заслуженного строителя Бурятии О.А.Хон- 
горова, застаем на месте. Мы много наслы
шаны о «крепком словце» строителей, но здесь 
за столом видим чрезвычайно воспитанного, 
элегантного руководителя.

Секретарь то и дело заносит открытки, те
леграммы.Звонят из Иркутска, видимо, поздрав
ляют с Днем строителя. По нашей просьбе 
Олег Анатольевич кратко рассказывает о пред
приятии:

«Мехстрой» осуществляет строительно-мон
тажные и погрузо-разгрузочные работы на 
объектах заказчиков. Кроме этого, предостав
ляет во временное пользование строительную 
технику и оказывает услуги по управлению 
технической эксплуатации. Если говорить о 
технике, в «арсенале» «Мехстроя» - автокраны 
грузоподъемностью от 10 до 40 тонн, автовыш
ки, бетоносмесители, бурильно-сваебойная тех
ника. Предприятие располагает также стаци

онарной техникой: башенными кранами, кра
нами на гусеничном ходу РДК-25, кранами на 
пневмоходу КС-4361, автокомпрессорами и 
другими машинами. Предприятие выполняет 
работы по монтажу-демонтажу и перевозке ба
шенных кранов. Бригада монтажников имеет 
лицензию на выполнение этих работ и счита
ется одной из лучших в республике. Для улуч
шения обслуживания механизмов организова
на своя ремонтная база, где не только своев
ременно и качественно ремонтируют, но и из
готавливают, к примеру, стропы, чалки. При 
ремонтных мастерских создан участок по ре
монту и обслуживанию приборов безопаснос
ти.

На прощанье интересуемся деловыми парт
нерами. Собеседник перечисляет: «Дарханин- 
вестрой», «Стамстрой», «Ваш дом», «Левый бе
рег», «Мостоотряд-34», «СПК», «Стройград», «Со- 
цинвестжилстрой», «Стройград», «Байкалметст- 
рой», «Жассо», «Иркутскмост» (звонили, возмож
но, от этого генподрядчика из соседнего горо
да). И, конечно, задали вопрос о предстоящем 
Дне городе. «Я живу в Улан-Удэ с 1962 года, 
он стал мне родным», - ответил директор.

РЕСТОРАТОРОВ
День работников торговли и общественного пи

тания ЙП «Бурятская ассоциация рестораторов» 
отметила балом рестораторов и второй церемо
нией награждения премией «Байкальское гостеп
риимство».

Л.ОЧИРОВА

Отметим, что номинантами премии могут 
стать и не члены ассоциации, а вот выбор, - за 
рестораторами. Они негласно посещают за
ведения, сравнивают и в результате их оцен
ки обслуживания, качества блюд и прочих по
казателей, привлекающих клиентов, определя
ют победителей. А признание коллег дорого
го стоит.

Началась церемония с приветствия Дари
мы Санжиевой, нынешнего руководителя 
Ассоциации, директора ресторанов «Гуляй, го
род», и «Золотой Дракон», она призвала хоро
шо отдохнуть и наслаждаться.

Номинаций довольно много. Итак, по мне
нию ассоциации рестораторов, лучшим рес
тораном в номинации «Легенда» стала «Бу
рятия». А среди заведений с национальной 
кухней победителями в своих номинациях ста
ли кафе «Маруся» - русская кухня, ресторан 
«1000 и 1 ночь» - кавказская кухня, ресторан 
«Одон» - китайская кухня, ресторан «Ковбой» 
- интернациональная кухня. Среди предприя
тий быстрого питания награждено кафе 
«Шальная ложка». Лучшей пиццерией стала 
«Пеппино», кофейней - «Золотая». Кафе «Мед
ведица» отмечена в номинации «Диско 80-х», 
а его хозяйка Ирина Мантурова - как самый 
жизнерадостный ресторатор. Среди боулинг- 
центров - «Озон». Лучший развлекательный 
центр - «Два кита».

Чествование номинантов проходило в ре
сторане «Гуляй, город», это заведение с не
большим залом, с отделкой в серо-синих то
нах, изумительно выглядит при освещенном 
синем потолке. Впрочем, и при включенных 
«уличных фонарях», уютно. На огромном эк
ране - моменты прошедшего фестиваля рес
торанного искусства, а великолепный веду
щий в лице члена КВН не давал скучать. То и 
дело вызывались номинанты, а вручали им дип
ломы консультант Минэкономики Софья Ха- 
маганова, начальник отдела Управления по
требительского рынка Улан-Удэ Светлана 
Терещенко, телеведущая Лариса Ирмнце- 
ева и другие. А призы были от партнера ме
роприятия - хабаровского ликероводочного за
вода.

Вручения перемежались с веселыми игра
ми, на которых своей харизмой и завидной 
раскованностью отличались директора «Пеп
пино» Денис Гармаев и ресторана «Ургы» 
Татьяна Сыланова, по праву названная са
мым красивым ресторатором. Она же стала 
абсолютным чемпионом по лучшему знанию 
песен из кинофильмов. Не отстали и пред
ставители СМИ. «Зажигал» на вечере и быв
ший кавээнщик, а ныне директор Республи
канского центра эстетического воспитания 
Наян Сагаев.

С соседями по столу повезло. Доброжела
тельная дама бальзаковского возраста в бе
лом оказалась хозяйкой кофейни «Золотая», 
что на Саянах. И вручение премии стало для 
неё приятной неожиданностью. Как она рас
сказала, кофейня работает уже четвертый год 
и с самого начала заключен договор с од
ной из итальянских фирм по поставке кофе, 
оборудования и обучению персонала. Сотруд
ничество продолжается по сей день, ведь ита
льянская обжарка зерен кофе считается од

ной из лучших в мире. Потому не прельстили 
и предложения москвичей закупать кофе у них 
по низкой цене.

- Мы предлагаем не только кофе, горячий 
шоколад, но и блюда европейской кухни. И 
это многим нравится, как и ориентация на 
средний класс. Да и студенты забегают встре
титься за чашкой кофе, - рассказала Евгения 
Михайловна Ф едорова.

А креативность Дениса Гармаева, его уве
ренность в том, что «Пеппино» - лучшая пиц
церия города - вызывает симпатии. По не
скольким брошенным им фразам можно су
дить, сколько препятствий пришлось пройти, 
чтобы иметь на это право. Он отметил, что его 
профессиональный праздник - Всемирный 
день пиццерий - еще впереди.

А стройная брюнетка оказалась представи
телем одного из многочисленных заведений 
с китайской кухней - кафе «Пекин». Кстати, он 
выдвигался в номинанты.

Не раз звучала благодарность ресторато
ров Администрации Улан-Удэ за поддержку. 
Минэкономики РБ, Управление потребительс
кого рынка Улан-Удэ отметили активных рес
тораторов Почетными тамотами. Среди на
гражденных - директор боулинг-центра «Озон» 
Л.Лумбунова, директор кафе «Медведица» 
И.Мантурова, Дарима Санжеева, директор 
ресторана «Ургы» Татьяна Сыланова. Журнал 
«Шпилька» отметил рестораны «Гуляй, город» 
и «Чингисхан» правом на бесплатное разме
щение рекламы. А обаятельные представитель
ницы «Ингосстраха» и тут не забывали о сво
ей работе, призывая под свою опеку. В общем, 
бал рестораторов удался.

Ф ото  П.БУДАЕВА.
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К 85-летию Республики Бурятия

русско-германской экспедиции в Бурятии
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В середине первого ряда В.М.Броннер (с черным галстуком), рядом, в очках, - М.Иесснер. 
Во втором ряду первая слева - Т.Семенова. В середине третьего ряда - Э.Раднаев

О н а  с ы г р а л а  о гр о м н у ю  
р о л ь  в б о р ьб е  с  вен ери чес 
кими б олезн ям и  в р е с п у б 
ли ке .

Д.БАТОЕВ и Н.ДЕМКОВА. 
Общество историков медицины 
Республики Бурятия_________

НО необходимо прежде вспом 
нить о первом наркоме здра
воохранения Бурят-Монгольской 

АССР. На торжественном чествова
нии в Национальном клубе 31 мар
та 1928 года о нем было сказано 
так: «Андрей Тимофеевич Труба- 
чеев занимает бессменно, с момен
та образования Бурреспублики, пост 
наркома здравоохранения. Во всей 
своей деятельности он проявил гро
маднейшие организаторские способ
ности, а также необыкновенную твор
ческую энергию и научные знания в 
области постановки дела народного 
здравоохранения. Ему буквально из 
ничего пришлось создавать ту лечеб
ную и санитарно-профилактическую 
сеть, которой мы в настоящее вре
мя располагаем и на организацию 
каковой доктором Трубачеевым были 
использованы до максимальных раз
меров все материальные и прочие 
возможности. В результате этой на
пряженной работы мы имеем нали
цо довольно мощную, при наших скуд
ных материальных средствах, участ
ковую лечебную сеть, охватывающую 
медицинской помощью почти все 
население Бурреспублики. Немало 
внимания уделяется Андреем Тимо
феевичем изучению распростране
ния социальных болезней и органи
зации борьбы с ними, а также и воп
росам курортного строительства».

Была зачитана и приветственная 
телеграмма из Москвы от наркома 
здравоохранения СССР Н.А.Се
машко.

Так высоко был оценен труд вра
ча и организатора здравоохранения 
Бурятии А.Т. Трубачеева. И, действи
тельно, Андрей Тимофеевич достой
но работал наркомом республики, 
проявив себя как администратор, 
организатор и расчетливый «хозяин». 
Наркома всегда интересовала фи
нансовая сторона здравоохранения.

Хочется подчеркнуть, что Андрей 
Тимофеевич был верным другом и 
товарищем. Он дружил со своим зем- 
ляком Вульфом Моисеевичем 
Броннером (вместе они были ис
ключены из Томского университета), 
ближайшим другом Н.А.Семашко, 
первого наркома здравоохранения 
РСФСР, а затем наркома СССР. Ко
нечно, А.Т. Трубачеев постоянно об
щался с Н.А. Семашко, уделявшим 
пристальное внимание развитию 
здравоохранения Бурятии. Выступая 
в июне 1927 года в Берлине, он оха
рактеризовал тягчайшее положение 
народов Бурятской, Башкирской, Кал
мыцкой, Татарской и Чувашской ав
тономных республик отмечал, что 
только Советская власть спасла их 
от неминуемого вымирания. И в 
Берлине Николай Александрович до
говорился с учеными, чтобы они про
вели экспедицию в Бурятии.

Стоит отметить, что наркомздрав 
Бурреспублики во главе с А.Т. Тру
бачеевым предварительно решали 
этот вопрос с профессором В.М. 
Броннером, заведовавшим отделом 
социальных болезней Наркомздрава 
РСФСР. За последние годы своей 
работы он оказал большую помощь 
Бурятии в изучении венерических 
болезней и организации борьбы с 
ними. Им был послан в Бурятию 
научно-исследовательский отряд из 
врачей Венерологического институ
та Наркомздрава РСФСР сифилидо
лога С.Т. Ильина и гоноролога И.Г. 
Закс. По его же инициативе и лич
ном участии организована русско- 
германская экспедиция для тех же 
целей. Правительство Бурят-Мон
гольской АССР высоко оценивало 
заслуги Вульфа Моисеевича. 27 мая 
1928 года газета «Бурят-Монгольс
кая правда» сообщала, что по хода
тайству наркомздрава Верхнеудин- 
скому венерологическому диспансе
ру присвоено имя профессора Брон- 
нера. В 1937 году вывеска была сня
та в связи с арестом Броннера.

ИТАК, 25 мая 1928 года в 2 часа 
дня скорым поездом в Верх- 
неудинск прибывает главный отряд 

экспедиции русско-германских уче
ных по ознакомлению с распрост
ранением сифилиса среди населе
ния Бурятии, сообщала газета «Бу
рят-Монгольская правда» 25 мая 
того года.

Немецкую экспедицию возглавлял 
известный германский профессор, 
сифилидолог Макс Иесснер. Вме
сте с ним прибыли известный про
фессор Вальтер Клопшток, про
фессор Верингер - невропатолог, 
Патциг - терапевт-рентгенолог, суп
руга Клопштока -  серолог-экспе
риментатор и доктор Клетт - био
лог.

Со стороны русской части были 
научные сотрудники из Венерологи
ческого государственного институ
та города Москвы - профессора
Н.Л.Россиянский (руководитель), 
З.Н. Гржебин и Розенштейн, си
филидологи Р.С.Брауде и И.М. 
Окунь, профессора С.М.Фрид и 
С.М. Ясколько - серологи - экспе
риментаторы. Административно- 
хозяйственной частью занимался 
И.Г. Закс. Принимали участие про
фессор Ф.Л. Юдалевич из меди
цинского факультета Иркутского го
сударственного университета, антро
полог К.В. Вяткина от Академии 
наук. К экспедиции были прикреп
лены два врача национала - орди
натор 1-го Московского государ
ственного медицинского института 
Эрдэн Раднаевич Раднаев и врач 
Областной больницы Шулунов, а так
же студентка Иркутского мединсти
тута Татьяна Семенова. Экспеди
цию сопровождал профессор В.М. 
Броннер.

Головная часть экспедиции с 4 
вагонами оборудования и своей лег
ковой машиной прибыла в село Куль- 
ское Хоринского аймака за три не
дели до начала работ и провела 
большую подготовительную работу. 
Участок больницы был электрифици
рован, проведен водопровод, установ
лен мощный рентген, развернуты 
прекрасно оборудованные микроби
ологическая, серологическая и экс
периментальная лаборатории с ви
варием, стационар на 28 коек. Боль
шая помощь была оказана экспеди
ции со стороны правительства Бу- 
рят-Монголии и всей местной обще
ственности. Подготовка базы, ее ка
питальный ремонт проведены были 
до прибытия экспедиции.

Всего экспедиция прибыла в со
ставе 17 человек. На вокзале встре
тили нарком здравоохранения рес
публики А.Т. Трубачеев, зав. санпро- 
фотделом И.Д. Подгорный и пред
ставитель врачебной секции союза 
«Медсантруд» врач Розенштейн. 
Это было большое событие в нашей 
республике.

Со станции гостей направили на 
кумысолечебницу, которая находи
лась на Верхней Березовке. Был ус
троен торжественный обед, на кото
ром присутствовали секретарь Пре
зидиума БурЦИКа Башаров, управ
делами Совнаркома Головачев и от 
Обкома ВКП (б) - Дворкин.

28 мая выехала экспедиция в 
Кульское. Татьяна Ивановна Семе
нова рассказывала так: «День был 
ясный и тихий. Мы выехали на де
вяти автомашинах. Колонна двига
лась по Хоринскому тракту. Проеха
ли село Эрхирик. И нас стали со
провождать на конях буряты. Они 
были одеты в национальные халаты, 
а шапки тоже были бурятские, с те
семкой. Очень красиво было наблю
дать за ними. Проехали сёла Арби- 
жил и Ацагат, где также сопровож
дали буряты на коне.

Солнце высоко стояло, и было 
очень жарко. Постоянно останавли
вались, делая отдых для пассажиров. 
И мы приехали после обеда в село. 
Немецкая команда быстро органи
зовала палатки. Их шофер завел 
электродвижок и подал свет. Было 
очень красиво и люди подходили, что
бы смотреть, что за чудо в селе. Го- 
стей встречали Хоринское районное 
начальство и местные медики. Пер
вым делом, чтобы угостить гостей, 
разделали барана. Однако немцы 
потребовали говядину. Так мы на
чали работать».

По данным Татьяны Ивановны 
Семеновой, немцы привезли мебель, 
рентген-аппаратуру, 2 электродвиж
ка, лабораторные приборы и посуду. 
Было развернуто 9 кабинетов. Со
стоялся торжественный митинг.

Очень тепло отзывалась Татьяна 
Ивановна о работе экспедиции: «Ра
ботали с утра до вечера, а отдыхали 
только в воскресенье. Многие наши 
врачи и средние медицинские работ
ники проходили учебу в этих 9-ти 
кабинетах, ведь в экспедиции рабо
тали три профессора и один доцент. 
Шпатели были одноразового пользо
вания. Кровь брали из вены в спе
циальные пробирки, а место укола 
сразу же заклеивали стерильным 
лейкопластырем. Тут же осматрива
ли под микроскопом исследуемый 
материал. Производились рентгенс- 
нимки. Все питались вместе в сто
ловой».

Экспедиция занималась изучени
ем сифилиса и лечением. Объектом 
изучения являлось исключительно 
бурятское население, но не только 
одного Хоринского района, а также 
Агинского, Домно-Еравнинского и 
других. Изучали больных самым тща
тельным образом.

Несколько раз приезжал нарком 
здравоохранения республики. Тать
яна Семенова помогала в работе 
немецкой группы: «Наш нарком ска
зал, чтобы собирали шприцы, шпате
ли, перчатки и другие инструменты, 
когда немцы бросают в большой 
тазик. Ведь тогда у немцев было все 
одноразовое. Всё было сложено в 
определенных пакетиках. Так я по
степенно собирала брошенные ин
струменты немцев».

Об успешной работе экспедиции 
доктор Э.Р. Раднаев рассказал кор
респонденту газеты «Бурят-Монголь
ская правда» 29 августа 1928 года. 
В распоряжение экспедиции была 
предоставлена Кульская аймачная 
больница со всеми ее службами. В 
самом селе отведено помещение 
под общежитие больных. Внешние 
условия для работы были вполне 
удовлетворительны. В этом отноше
нии наш Наркомздрав выполнил со 
своей стороны все то, что было в 
его силах.

Всем больным как общежитие, так 
и питание были представлены бес
платно. Для лечения принимались 
больные, приезжавшие в Кульское за 
300 и даже за 500 верст - из самых 
отдаленных районов. Обращались и 
русские, правда, в очень ограничен
ном количестве.

Наплыв больных был весьма ве
лик, но ни одному из обращавшихся 
в помощи не было отказано. Прихо
дили даже здоровые за тем, чтобы 
их кровь была исследована.

- Это была наиболее сознатель
ная часть бурятского населения, - 
заметил доктор Раднаев.

В это время сделали три выезда 
на периферию двух аймаков - Хорин
ского и Еравнинского. Первый от
ряд ездил в Зыргиликский сомон, 
второй - в Кижингу и третий - в Дом- 
но-Еравнинский. Во время выездов 
брали лишь кровь для исследования. 
Больных с признаками наружного 
сифилиса отправляли в Кульское.

- Характерно, - отмечал доктор 
Раднаев, - что при лечении ртутные 
препараты не были применены со
вершенно. Производились внутривен
ное вливание - неосальварсан, внут
римышечное вливание - миосаль- 
варсан, инъекцию - эмульсии висму
та (вспрыскивание), больным также 
давали новый препарат - спироцит 
в форме таблеток для потребления 
внутрь.

Было опровергнуто прежнее мне
ние о том, что «чем ниже культурное 
развитие народа, тем устойчивее его 
нервная система против сифилити
ческой инфекции».

Заслуживает большого внимания 
сам состав экспедиции. В то время 
как русский научный состав был 
представлен исключительно из спе
циалистов - сифилидологов, немцы 
более тонко разделили свой труд: у 
них был специалист по сифилитичес
ким болезням - профессор Иесснер, 
он вел подробные наблюдения за 
наружными формами сифилиса; спе
циалист по внутренним болезням 
исследовал внутренние органы и 
влияние на них болезни (поражение) 
при помощи рентгеновского аппара
та; невропатолог исследовал не
рвную систему.

29 августа 1928 года русско-гер
манская научная экспедиция закон
чила свою работу и выехала в Вер- 
хнеудинск.

«Все медицинское оборудование, 
мебель, автомашину и один элект
родвижок оставили Кульской боль
нице, а рентген-аппаратуру и элект
родвижок отдали областной больни
це им. Н.А. Семашко», - вспоминает 
Т.Н.Семенова.

О СВОЕЙ работе члены экспе
диции доложили на объединен
ном заседании ЦИК и СНК Бурят- 

Монгольской АССР 3 сентября. По 
данным Национального архива Рес
публики Бурятия, доклад сделал док
тор Россиянский:«Экспедиция ра
ботала 62 дня. Всего ею было охва
чено 4967 человек, из которых 971 
русский. Кровь исследована у 1793 
человека, реакция дала положитель
ные результаты у 39,4% у мужчин и 
47% у женщин. Данные эти относят
ся к бурятскому населению. Надо 
иметь в виду, что процент этот выс
читан не по отношению ко всему на
селению, а по отношению к числу об
следованных экспедицией, а сюда 
шли только больные. Было произве
дено исследование спинномозговой 
жидкости. Рентгеновских снимков 
сделано до 500.

В Зыргиликском сомоне осмотре
но 427 человек, кровь взята у 126, 
больных найдено 24,8%. В улусе За- 
густай Чесанского сомона обследо
ванию подвергнуто 309 человек, т.е. 
90% всего населения, больных об
наружено 67. Картина та же - мало 
сифилиса свежего, много скрытого.

Первый нарком 
здравоохранения Бурятии 

Андрей Тимофеевич ТРУБАЧЕЕВ

Затем было обследовано население 
Унанского и Головинского улусов 
того же сомонного Совета. В пер
вом из обследованных 352 человека 
найдено больных 18,1%, во втором - 
28,2%.

Мы полагаем, что в общем сифи
лисом поражено 25% населения. 
Если сравнить эти данные с данны
ми доктора Закса, добытыми им два 
года назад в Хоринском аймаке, то 
теперь первичного сифилиса стало 
гораздо меньше.

Такое явление есть результат про
веденных наркомздравом Бурреспуб
лики мероприятий по оздоровлению 
населения. Мы полагаем, что это 
большое достижение.

Чем объясняется небольшой про
цент больных наследственным сифи
лисом? Можно предполагать, что они 
умирают в детстве. Большой процент 
скрытого сифилиса - явление для 
нас неожиданное в условиях не ле 
ченой болезни. Это говорит о необ
ходимости постановки на должную 
высоту работы по исследованию кро
ви. Сделано более 2000 вливаний. 
Полный курс лечения прошло около 
150 человек.

Необходимо продолжить лечение 
больных, начатое в экспедиции, а так
же изучение рождаемости и смерт
ности среди сифилитиков».

Выступивший на немецком языке 
профессор Иесснер, переводил док
тор Закс, сказал: «Теперь, когдара- 
боты экспедиции закончены, необхо
димо вспомнить тех лиц, по инициа
тиве которых она создана и которые 
всемерно содействовали ее успеш
ной работе. Это немецкий профес
сор Шмидт Отто, наркомздрав 
РСФСР профессор Н.А. Семашко, 
русский профессор В.М. Броннер и 
наркомздрав Бурреспублики А.Т. Тру
бачеев. Особое значение имеет тот 
факт, что экспедиция составлена 
была из ученых двух разных народов. 
Это свидетельствует, что чистая на
ука интернациональна».

Выступил нарком здравоохранения 
Бурят-Монгольской АССР А.Т. Тру
бачеев: «Я приношу глубокую благо
дарность всем участникам экспеди
ции за проделанную работу. Она дол
жна будет лечь в основу всей дея
тельности наркомздрава по оздоров
лению бурят-монгольского населе
ния».

4 сентября русско-германская 
научная экспедиция выехала из Вер- 
хнеудинска в Москву.

Г1РОВЕДЕННАЯ работа по борь-
I 1бес венерическими болезня

ми дала положительные результа
ты. Особенно это характерно в до
военный период нашей Бурятии. Так, 
по данным Национального архива РБ 
всего активных форм сифилиса на
блюдалось 38 случаев в 1940 году, 
551- - в  1946, 381 - в 1950 и 289 слу
чаев в 1952 году.

Кстати, население стало активно 
обследоваться и лечиться после пер
вой научно-исследовательской экс
педиции, организованной под руко
водством профессора В. М. Бронне
ра в 1926 году. Сифилис среди бу
рят был установлен у 42%. Порази
тельные результаты мы видим во 
второй экспедиции 1928 года, кото
рые мы изложили выше.

Прошло 80 лет. Однако в респуб
лике еще наблюдаются венеричес
кие заболевания. В 2007 году в Хо
ринском районе заболеваемость 
составила 46,9 на 100 тысяч насе
ления.

Это наша история здравоох
ранения республики. Хоте
лось бы восстановить достой
ное имя профессора В.М. 
Броннера Республиканскому 
кожно-венерологическому 
диспансеру. Он был реабили
тирован 28 апреля 1956 года. 
И также напомнить, что в 2009 
году исполняется 135 лет на
шему первому наркому здра
воохранения Андрею Тимофе
евичу Трубачееву. К сожале
нию, в нашем городе  не ув е 
ковечена память этого замеча
тельного доктора и организа
то р а  зд р а в о о хр а н е н и я  Б у 
рятии.
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Увеличен ОБъем  субсидий 
молодым семьям

Постановлением Правительства Бурятии, которое подписал Президент 
- Председатель Правительства РБ Вячеслав Наговицын, внесены изме
нения в порядок предоставления государственной финансовой помо
щи молодым специалистам и молодым семьям, нуждающимся в улуч
шении жилищных условий.
Пресс-служба Президента и Правительства РБ

В измененном документе более детально прописано соотношение субсидий, предоставляе
мых участникам подпрограммы "Государственная поддержка граждан, нуждающихся в улучше
нии жилищных условий" республиканской целевой программы "Жилище".

Так как объем субсидий, предоставляемых молодой семье не соответствовал реальным це
нам на жилье, то работа по их увеличению проводилась Министерством образования и науки 
республики давно. Как сообщили в Комитете по молодежной политике и воспитанию Минобр
науки РБ, размер субсидий из федерального бюджета зависит от бюджетной обеспеченности 
региона, в этом году он увеличился.

В Постановлении Правительства Бурятии отмечено, что в 2008 году размер субсидии из 
средств федерального бюджета, предоставляемой молодой семье, нуждающейся в улучшении 
жилищных условий, составляет 30 процентов от средней стоимости жилья. В то же время 
финансирование из республиканского и местного бюджета осталось на уровне прошлого года. 
Молодым семьям, не имеющим детей, республиканский бюджет предлагает 12,5 процента от 
средней стоимости жилья, семьи, имеющие 1 ребенка и более, а также неполные семьи (1 
молодой родитель и 1 ребенок) могут получить 15 процентов. Столько же участники подпрог
раммы "Государственная поддержка граждан, нуждающихся в улучшении жилищных условий" 
должны получить из местного бюджета.

Постановление Правительства Республики Бурятия о внесенных изменениях будет опубли
ковано в ближайшем номере газеты "Бурятия".

Дополнительная медицинская помощь 
населению Будет оплачена государством

Государственная Дума приняла, а Совет Федерации РФ одобрил из
менения в Федеральный Закон "О бюджете Федерального фонда обя
зательного медицинского страхования на 2008 год и на плановый пери
од 2009 и 2010 годов".

Данным законом предусмотрено выделение субвенции регионам на оказание дополнитель
ной бесплатной медицинской помощи, предоставляемой участковыми врачами-терапевтами, 
участковыми врачами-педиатрами и врачами общей практики (семейными врачами), а также 
медицинскими сестрами, работающих на своих участках.

Так, Республика Бурятия за этот период на данные цели дополнительно получит 180 млн. 699 
тыс. 300 рублей. Эти деньги будут распределены в качестве дополнительной оплаты вышеназ
ванным категориям медицинских работников за предоставленную ими дополнительную бес
платную медицинскую помощь местному населению.

И снова о компенсации
(

19 мая 2008 года Правительством Республики Бурятия принято по
становление № 252 "О бесплатном обеспечении лекарствами по ре- 1 
цептам врачей при амбулаторном лечении детей из многодетных семей 
в возрасте до шести лет", которым утвержден Порядок бесплатного 
обеспечения лекарствами по рецептам врачей при амбулаторном лече
нии детей из многодетных семей в возрасте до шести лет.
  ------------------------------------
Е.ТАПХАЕВА, председатель Комитета социальных гарантий

Согласно Порядку, компенсация расходов на приобретение лекарственных средств предос- ' 
тавляется в случае приобретения медикаментов, входящих в Перечень лекарственных средств 
при амбулаторном лечении. Перечень также утвержден вышеуказанным постановлением.

Компенсация расходов на приобретение лекарств производится путем перечисления де
нежных средств на счет законного представителя, открытого в банке или иной кредитной , 
организации, либо через организации федеральной почтовой связи по выбору законного пред
ставителя.

Для этого законный представитель должен подать заявление в срок не позднее 6 месяцев с 
момента приобретения лекарств на каждого ребенка по установленной форме в филиал РГУ 
по месту жительства.

Если семья уже зарегистрирована в органах социальной защиты населения и получает 
ежемесячную денежную выплату на детей из многодетных семей, то с заявлением должны 
быть представлены только:

1. рецепт врача, выписанный на рецептурном бланке формы N 107-1/у;
2. кассовый и товарный чеки, подтверждающие приобретение лекарственных средств.
Предоставление компенсации расходов на приобретение лекарств осуществляется терри

ториальными филиалами Республиканского государственного учреждения "Центр социальной 
поддержки населения" (далее - филиал РГУ) по месту жительства законного представителя 
ребенка. За справками обращаться по телефону: 46-24-34

МУМИЯ ВОЗВРАЩАЕТСЯ
С 7 августа в улан-удэнских кинотеатрах нача

лась премьера фильма «Мумия: гробница им
ператора дракона». Сюжет таков: главный ге
рой Рик О’Коннел вместе со своим двадцати
летним сыном отправляется на раскопки за
претных китайских могил. Но в Гималаях род
ственники сталкиваются с новой мумией - 
китайским императором, проклятым могущест
венной волшебницей. Заколдованный без
жалостный китайский император-дракон  
должен провести вечность в забвении. Его 
10 ООО воинов превратились в терракотовых 
воинов. Однако, когда искатель приключений 
Алекс О’ Коннелл случайно пробуждает влас
тителя от вечной спячки, он вынужден искать 
помощи у единственных людей, которые знают, 
как справиться с воскресшими мертвецами: 
у своих родителей.
Яна КИМ

Фильм обещает стать запоминающимся и 
увлекательным зрелищем. Что касается смены 
героев, в новом фильме не будет Рэчел Вайз. 

Если Брендан Фрейзер и Джон Ханна
вернулись в третий фильм без проволочек, то 
Рэчел Вайз категорически не понравился 
сценарий, и актриса сниматься отказа
лась. Отступать было некуда: махина по 
производству «Мумии-3» уже завертелась - 
велись переговоры с Джетом Ли и Мишель 
Йео, строились декорации, шились костюмы... 
Проще было сменить актрису. И вместо Рэчел

супругу Рика О ’ Коннелла сыграла Мария 
Белло. «У нее осталось то же имя, но вот 
характер совсем другой!» - говорит о своей 
роли сама актриса. Один из героев фильма 
актер Джет Ли (настоящее имя - Ли Лянцзе) 
известен участием в фильмах «Храм Шаолинь», 
«Битва дракона», «Стальные когти», «Поцелуй 
дракона», «Красный дракон». Он успешно 
снялся в 52 фильмах. Еще он знаменит тем, 
что является мастером ушу.

В общем, будет на что посмотреть! Следует 
отметить и такой момент, что премьера фильма 
почти совпадает с Олимпиадой в Пекине. А 
это почти знаковое событие.

На фото: Джет Ли.

ВИКТОРИНА:
Ответьте на вопрос и получите Билет в кинотеатре «ПРОГРЕСС»:

«Как. звали п/геумуцщцю ла/мию?»
Ответ присылайте СМС на номер 89516267536.

С К А Н В О Р Д

Восток-Т елеинформ

В 8 районах появился 
луговой мотылек'

По информации Россельхозцентра на территории 8 районов (Джидинский, Бичурский, Се- а 
ленгинский, Кабанский, Прибайкальский, Иволгинский, Тарбагатайский, Кижингинский) наблюда
ется массовый лет лугового мотылька. Во избежание вспышки распространения опасного 
вредителя и уничтожения посевов сельхозкультур ФГУ Россельхозцентр рекомендовал уста- в 
новить постоянный жесткий контроль над посевами многолетних трав, овощными, зерновыми <, 
культурами, кустарниками и деревьями.

При необходимости будут проведены инсектицидные мероприятия.

Луговой мотылек - это небольшая бабочка, достигающая в размахе 2 - 2 ,5  см., дает от 1 до  • 
4 поколений в год. Луговой мотылек распространяется катастрофически быстро. Массовый ■' 
лет бабочек проходит при 16-18 градусах тепла. Повышенная влажность и температура 18 
градусов и выше способствуют активизации бабочек. Эти благоприятные условия сложились 
в настоящее время у  нас в республике. Потери урожая могут быть очень большими.
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